



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 17 DE MAYO DE 2011

TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN

Impugna PVEM sanción del IFE por 288 mdp. El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) apeló ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) las resoluciones del Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) que consideró acreditada la violación a la Constitución y a la Ley Electoral por recibir aportaciones en especie en 2009. Durante la sesión del pasado 27 de abril, el Consejo General del IFE consideró fundadas las faltas, pero al votar el monto de la multa que impondría al PVEM, alrededor de 288.7 millones de pesos, se registró un empate en la votación de los seis consejeros, lo que dejó en suspenso la confirmación de la millonaria multa. El recurso contra el proceso sancionador al PVEM y al Panal, registrado con el número de expediente SUP/RAP106/2011, fue turnado para su resolución a María del Carmen Alanís, magistrada presidenta del TEPJF. El otro, con el número SUP/ RAP107/ 2011, fue turnado al magistrado Constancio Carrasco. (REFORMA, P. 12, NACIONAL, GUADALUPE IRÍZAR)

El TEPJF da entrada a queja de Manuel Espino por expulsión. La Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio entrada a la queja de Manuel Espino Barrientos contra la decisión de la Comisión de Orden del Consejo Nacional del Partido Acción Nacional (PAN) de expulsarlo de sus filas después de 30 años de militancia. El expediente SUP-JDC0641-2011 del TEPJF fue turnado al magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar, quien se encargará de elaborar el proyecto sobre ese tema. Espino confió en que el TEPJF le enmiende la plana al PAN y le regresen su membresía blanquiazul. Por su parte, Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, ha señalado que su partido acatará la resolución del TEPJF, en caso de que determine que debe aceptar el reingreso en sus filas de quien fuera el ex presidente del blanquiazul en el 2006. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 4, NACIONAL, ALEJANDRO PÁEZ; DIARIO DE MÉXICO, P. 18, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN; EL FINANCIERO, P. 30 POLÍTICA, ANGELLE HERNÁNDEZ CHÁVEZ; EXCÉLSIOR, P. 2, NACIONAL, NOTIMEX; EL DÍA, P. 6, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 17 DE MAYO DE 2011

Acusa Cué extraño origen de conflictos. Gabino Cué, gobernador de Oaxaca, acusó un "extraño" origen en 50 conflictos postelectorales que se han presentado en igual número de municipios durante este año, entre ellos, el de Santiago Choapam, que el sábado dejó un saldo de 10 personas muertas y 8 lesionadas. "Todo esto tiene un origen en 50 municipios que de una manera extraña fueron anuladas sus elecciones y en muchos de esos casos donde fueron anuladas fue sin tomar en cuenta los usos y costumbres de los pueblos, ese es el caso de Choapam", dijo. De acuerdo con la cifras del Instituto Estatal Electoral del Oaxaca (IEEO), el Congreso local atiende 16 problemas políticos derivados de la elección de sus autoridades municipales, los cuales se ubican en Santa María Atzompa, San Juan Bautista Guelache, San Miguel Amatlán, Santa María Ecatepec, Santiago Astata, Santa María Sola, San Andrés Cabecera Nueva, San Bartolomé Yucuañe. También, San Martín Itunyoso, San Mateo Peñasco, Santo Domingo Ixcatlán, San Pedro Topiltepec, San Francisco Chindúa, San Juan Cotzocón, Santiago Yaveo y San Miguel Chimalapas. En tanto las elecciones de los municipios de La Pe, San Pedro y San Pablo Tequixtepec, Concepción Pápalo, San Juan Lalana, y Santiago Jocotepec; siguen sus procesos en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Irma Pineyro, secretaria de gobierno de Oaxaca, dijo que se violentaron los usos y costumbres de las comunidades con la determinación del Tribunal Electoral de anular las elecciones municipales. La Organización de las Naciones Unidas (ONU) alertó la posibilidad de que agresiones como las ocurridas en Santiago Choapam, Oaxaca, por conflictos electorales puedan ocurrir en otras regiones de no existir una conciliación entre los usos y costumbres de los pueblos indígenas y el sistema electoral mexicano. (REFORMA, P. 17, INTERNACIONAL, VIRGILIO SÁNCHEZ; JOSÉ CÁRDENAS INFORMA, RADIO FÓRMULA)

Ignoran partidos a los indígenas. Aunque la democracia en México se ha ido consolidando aún existe una subrepresentación de grupos indígenas en los cargos de elección popular, coincidieron en señalar funcionarios del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Instituto Federal Electoral (IFE) y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), durante la presentación del documental "Identidad indígena y democracia en México". Diego Antoni, director del Plan de Gobernabilidad del PNUD, dijo que mientras los grupos étnicos mantengan carencias en la satisfacción de sus derechos elementales, también sus garantías políticas estarán en desventaja. (DIARIO DE MÉXICO, P. 18, NACIONAL, ARMINDA BALBUENA; LA JORNADA, P. 16, POLÍTICA, ALONSO URRUTIA)

Valora PAN acudir al TEPJF. La representación del PAN ante el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) valora impugnar ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la candidatura de Alejandro Encinas al gobierno estatal por no acreditar su residencia en el Estado de México. Francisco Gárate, representante del PAN ante el IEEM, aclaró que el candidato de la izquierda no acreditó una residencia efectiva en el territorio estatal de al menos cinco años anteriores al día de la elección. En caso de aprobarse, la inconformidad se presentaría a más tardar el jueves ante el TEPJF. (REFORMA, P. 10, ESTADO, DE LA REDACCIÓN)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 17 DE MAYO DE 2011

Publicación DOF. Se publicó el manual de Puestos del Consejo de la Judicatura Federal cuyo principal propósito es el conocimiento de la orientación fundamental que regula la ejecución de los puestos de trabajo autorizados en el Tabulador General de Sueldos y Prestaciones del Consejo de la Judicatura Federal. Se especifica que el puesto de Consejero tiene el objetivo de conducir el funcionamiento del Consejo de la Judicatura Federal decidiendo mediante acuerdos, con independencia e imparcialidad y en forma colegiada en Pleno o en Comisiones, las estrategias, políticas y acciones a seguir en materia de administración, carrera judicial, disciplina, creación de nuevos órganos, adscripción y vigilancia, en los términos que establecen la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos y la Ley Orgánica. Integrar la Comisión de Administración del Tribunal Electoral, si fuera el caso, en términos del artículo 205 de la Ley Orgánica del Poder Judicial de la Federación. El documento se divide en dos secciones y consta de 219 páginas, se incluyeron únicamente 7. http://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5189623&fecha=17/05/2011 (DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACIÓN)

Géneros de Opinión

Pepe Grillo/ Espino va por el PAN. En la columna se menciona que Manuel Espino le peleará su expulsión al PAN. El Tribunal Federal Electoral (sic) ya dio entrada a la queja, que fue encargada al magistrado Salvador Olimpo Nava Gomar. En una de esas se las gana, y tendrán que abrirle la puerta. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN)

Frentes Políticos. En el PAN, el affaire de Manuel Espino Barrientos no encuentra punto final. Pues la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) dio entrada a un recurso promovido por el ex presidente de ese partido para revertir su expulsión de dicho instituto político. Por lo pronto, la posición del Tribunal constituye una noticia que genera certeza al alegato de Espino y le da una nueva bocanada de oxígeno. (EXCÉLSIOR, P. 21, OPINIÓN, DE LA REDACCIÓN)

Columna Uno/ Pobres candidatos, candidatos pobres; pobres campañas, campañas pobres/Naim Libien / Karina A. Rocha. Acusaciones mutuas, promesas, denostaciones, golpes de pecho, eso es lo que los mexiquenses tendrán tras el arranque de las campañas proselitistas, rumbo a la gubernatura del Estado de México, cuyos inicios en uno de los casos realmente "dio pena ajena", tras lo desangelado y triste de su apertura. Y hay que decirlo, Luis Felipe Bravo Mena, a quien el presidente Felipe Calderón Hinojosa le "puso en charola de plata" la posibilidad de contender por la gubernatura mexiquense y ganar por primera vez en la historia el Estado de México, simple y sencillamente promete "llevarse despacito" durante los 45 días de campaña política antes del proceso electoral del próximo 3 de julio. Lo triste de todo este "show político", querido lector, es que el PAN con Bravo Mena (y no entendimos por qué) "ni picha, ni cache, ni deja batear". Preocupan esos "millones de pesos" de prerrogativas que "no están poniéndose a trabajar" en esta campaña, al grado de que al cierre de la misma, se dice, ¡se acusará ante el IEEM, IFE, TEEM y TEPJF a Bravo Mena, de no ejercer un solo peso para su campaña! (UNOMÁSUNO, P. 29, ESTADO DE MÉXICO, NAIM LIBIEN Y KARINA A. ROCHA)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 17 DE MAYO DE 2011

Ser parte de la solución/ María Amparo Casar. La autora comenta que partidos, legisladores, consejeros y magistrados electorales, o sea los actores centrales de las elecciones, parecen empeñados en ser parte del problema y no de la solución de las que prometen ser unas complicadas elecciones en el 2012. Los partidos han demostrado su vocación por violar la Ley Electoral cada que pueden. Todos acusan al contrincante de incumplir la ley y todos, a su vez, la quebrantan en los mismos aspectos que denuncian: actos anticipados de campaña, propaganda personalizada, utilización ilegal de recursos, compra de publicidad disfrazada. Los consejeros y magistrados no parecen estar conscientes de que con cada resolución que dictan están mandando señales a los partidos y candidatos de hasta dónde les estará permitido llegar y de qué tan rentable resultará actuar al margen de la ley. ¿Se les ocurrirá a los consejeros que cuando empatan tres a tres en una votación para ver si multan al Partido Verde por propaganda electoral ilícita lo que le están diciendo a los partidos es que vale la pena arriesgarse a cometer delitos electorales con la esperanza de no recibir una sanción o de recibirla dos años después? ¿Se le ocurre al Tribunal que ofende la razón cuando en su sentencia sobre la contratación y difusión de publicidad del V Informe de Gobierno de Peña Nieto exonera al gobernador y a su coordinador de comunicación social argumentando que ellos no sabían que dicha publicidad se transmitiría a nivel nacional? (REFORMA, P. 15, OPINIÓN, MARÍA AMPARO CASAR)

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN

Discute Suprema Corte abuso sexual contra menor. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) comenzó analizar el caso de un niño de cuatro años de edad que fue abusado sexualmente durante casi tres meses en 2006, en uno de los colegios de mayor prestigio de Oaxaca, delito por el cual se sentenció a 10 años de prisión a una profesora, quien interpuso un amparo argumentando que ella no participó en la violación. El tema generó polémica, pues los únicos ministros que se pronunciaron son los que forman parte de la Primera Sala, mismos que en marzo pasado votaron a favor de llevar el caso al Pleno. La ministra Olga Sánchez Cordero una vez más defendió su proyecto de sentencia en el que propuso negar la protección de la justicia a Magdalena García Soto, ex profesora de preescolar del Instituto San Felipe, pues hay pruebas que acreditan su participación en el delito. (MILENIO DIARIO, P.25, RUBÉN MOSSO)

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS

Coahuila

El PRI-Coahuila inicio campaña de Moreira Valdez a la gubernatura. De forma simultánea en los 38 municipios de Coahuila, el PRI arrancó la campaña de Rubén Moreira para la gubernatura, donde los priístas se comprometieron a dar ejemplo de juego limpio en la contienda del 3 de julio. El acto principal del inicio de campaña se llevó a cabo en el municipio de ciudad Acuña, en donde el candidato común del PRI, PVEM, Nueva Alianza, Partido Primero Coahuila y Partido Social Demócrata estuvo acompañado de seguidores que se concentraron en la plaza principal de dicha población. El líder priísta invitó a los presentes a participar, comprometidos con el partido, de manera limpia y respetando los tiempos y formas electorales con propuestas concretas y viables. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, NOTIMEX)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 17 DE MAYO DE 2011

Distrito Federal

Afinan IEDF y UNAM voto en el extranjero. Por primera vez los capitalinos que radiquen en el extranjero podrán votar a través de Internet para elegir a quién será el jefe de gobierno en las próximas elecciones de 2012. El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), en coordinación con la Universidad Autónoma de México (UNAM), desarrolla un sistema para emitir el voto de manera electrónica vía Internet. Ángel Díaz, consejero electoral del IEDF, resaltó la importancia de contar con un sistema adicional al voto por correo certificado para que los capitalinos puedan sufragar; un procedimiento más sencillo, eficaz y secreto. (REFORMA, P. 2C, ÓSCAR DEL VALLE)

Recibe Ebrard el World Mayor Prize, como mejor alcalde del mundo. A más de cinco meses de ser nombrado "Mejor Alcalde del Mundo 2010", finalmente Marcelo Ebrard, jefe del gobierno capitalino, recibió el galardón que otorga City Mayors Foundation desde hace siete años y que por primera vez se otorgó a la ciudad de México; en 2004, en la administración de Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial, la capital quedó en segundo lugar. Sonriente, Ebrard recibió gustoso la escultura, diseñada por el artista francés, Manuel Ferrari y realizada en Berlín, por Kaspar Swankey, en la que se muestra una serie de cubos superpuestos "que simbolizan los cimientos sólidos, sobre los cuales debe descansar la labor inspiracional de un buen alcalde". (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, HÉCTOR CRUZ LÓPEZ)

Denuncia el PAN ante Contraloría por publicar datos personales. El Partido Acción Nacional en el Distrito Federal presentó una denuncia ante la Contraloría General en contra de quien resulte responsable por violaciones a la Ley de Protección de Datos Personales y de la Ley de Transparencia. Lo anterior, luego de que se difundieran a través del portal oficial en Internet del GDF, la información personal y confidencial de los integrantes de los 700 Comités ciudadanos y Consejos de los Pueblos de la ciudad. Obdulio Ávila Mayo, presidente del PAN local, aseguró que el gobierno local ha transgredido los derechos de los integrantes de los comités Ciudadanos y consejos de los Pueblos de la Ciudad, y han puesto en riesgo su seguridad personal al permitir que la información privada de 17 mil miembros de los comités ciudadanos se exhibiera. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, OSCAR VIALE)

Estado de México

Pone lupa el IEEM a gasto electoral. A partir de ayer y durante los próximos 44 días los partidos políticos gastarán diariamente 9.5 millones de pesos del presupuesto público en sus campañas a gobernador. En total, las dos coaliciones y el PAN cuentan con un financiamiento público para campañas de 431.6 millones de pesos, al cual podrán sumar las aportaciones privadas siempre y cuando no rebasen el tope de campaña fijado en 203.8 millones de pesos por partido. Ante tal despliegue de recursos, el Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) aseguró que los partidos no podrán ocultar gastos, manejar dobles contabilidades o usar recursos ilícitos. "Las normas de auditoría que son aplicables a los partidos en el Estado de México no dejan ningún recoveco, ningún vacío, ninguna laguna, no puede haber ningún activo o pasivo que no esté reconocido", afirmó Hernán Mejía, titular del Órgano Técnico de Fiscalización del Instituto. (REFORMA, P. 5, ENRIQUE I. GÓMEZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 17 DE MAYO DE 2011

Arrancan con 21 quejas en Instituto mexiquense. La última etapa de la campaña electoral en la contienda por la gubernatura del Estado de México arrancó con 21 quejas y denuncias en la cartera del IEEM. Se interpusieron dos contra Marcelo Ebrard, jefe del gobierno del Distrito Federal, y la asambleísta Alejandra Barrales, por presunto desvío de recursos. Las denuncias han sido presentadas principalmente por PAN, PRD y PRI, que además han interpuesto 80 medios de impugnación ante diversas autoridades en materia electoral. Los partidos se quejan de presuntas violaciones a la ley que ocasionan falta de equidad en el proceso electoral y piden al instituto sancionar a los infractores como lo marca la legislación mexiquense. Francisco Javier López Corral, secretario ejecutivo general del IEEM, puntualizó que a partir del 2 de enero a la fecha han recibido 34 quejas, de las cuales han resuelto 13 y siguen vigentes 21. (MILENIO DIARIO, P. 7, CLAUDIA HIDALGO)

Arrancan con todo. En el inicio de las campañas en el Estado de México, los candidatos mostraron su "músculo". Con Alejandro Encinas estuvieron López Obrador, Ebrard y Cárdenas, quien no aparecía en un acto masivo del perredismo desde hace casi una década. El priísta Eruviel Ávila fue acompañado por los líderes del PRI, el Panal y el Verde, y el panista Luis Felipe Bravo Mena, por Santiago Creel. En medio de la división más profunda que vive el PRD, Alejandro Encinas logró, al menos por unas horas, unir a Andrés Manuel López Obrador, Marcelo Ebrard, Cuauhtémoc Cárdenas y al líder nacional del partido, Jesús Zambrano. Al candidato a la gubernatura del Estado de México le costó un mes convencer a estos líderes dejar atrás las intensas diferencias acumuladas a lo largo de más de seis años y mostrar una izquierda unida. A la plaza del municipio gobernado hasta hace unas semanas por su contrincante al gobierno estatal, Eruviel Ávila, llegaron más de 6 mil personas, llevadas por diputados locales, federales, delegados, Alcaldes y por el Movimiento Regeneración Nacional, que comanda el tabasqueño. (REFORMA, P. 1 Y 3, ÉRIKA HERNÁNDEZ)

Videos contra Peña Nieto. Alejandro Encinas, candidato de la coalición "Unidos Podemos Más" (PRD, PT y Convergencia), lanzó dos videos contra Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México. En uno de los mensajes que se difunden se critica la violencia contra las mujeres en el Edomex, al señalar que en la entidad se han cometido desde 2005 casi 5 mil violaciones y más de 900 homicidios. Sin embargo, el mensaje nunca menciona de manera expresa al estado, sólo hace la referencia a "nuestro estado". (DIARIO BASTA, P. 8, DE LA REDACCIÓN)

Hidalgo

Encuesta favorece a Gloria Romero para ser candidata de "Hidalgo Nos Une". Gloria Romero León, candidata de la coalición "Hidalgo Nos Une" (PAN, PRD) para el ayuntamiento de Pachuca, fue favorecida por las encuestas levantadas recientemente por la empresa Parametría en la ciudad de Pachuca de Soto. Lo anterior, tras confirmarse con fuentes extraoficiales de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN), luego de que las dirigencias nacionales y estatales de ambos institutos políticos realizaran un nuevo cónclave para tomar la decisión. Transcendió que la resolución de la reunión que sostuvo Jesús Zambrano, líder del PRD nacional, con su homólogo del PAN, Gustavo Madero, sobre la candidatura, dejaría lesionados los intereses del sol azteca en Hidalgo. Sin embargo, anunciaron que pese a todo ambas dirigencias cuidarán al máximo la alianza en Pachuca y Nayarit, donde tienen altas posibilidades de triunfo ante los sondeos. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 13, ENRIQUE JUÁREZ)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 17 DE MAYO DE 2011

Michoacán

“Voy por la candidatura del PAN a Michoacán”, dice Cocoa Calderón. “Estoy lista y voy por la candidatura del Partido Acción Nacional a la gubernatura de Michoacán”, confirmó Luisa María Calderón Hinojosa, al señalar que “me dicen que debo ser dulce, pero me defino como una mujer guerrera, dialoguista, conciliadora y constructora de acuerdos”. A un día de que inicie el proceso electoral en la entidad, la hermana de Felipe Calderón Hinojosa, presidente de la República, consideró que en esta ocasión existen las condiciones para que una mujer gane los comicios del próximo 13 de noviembre y se convierta en la primera gobernadora de Michoacán. Luisa María Calderón puntualizó que la seguridad de los candidatos al gobierno estatal, de los representantes de la prensa y de los ciudadanos que van a conformar los equipos de campaña debe ser garantizada por el gobierno michoacano. Asimismo, aseguró que personalmente no ha recibido amenazas de nadie y destacó que en este proceso comicial será fundamental la participación de los medios de comunicación. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 6, IGNACIO ROQUE MADRIZ)

INFORMACIÓN RELEVANTE

Perderá PAN si no se decide por el mejor, afirma Calderón. El Partido Acción Nacional (PAN) necesita un liderazgo que no se diluya entre todos sus aspirantes a la Presidencia de la República, rumbo a las elecciones de 2012, aseveró Felipe Calderón, titular del Ejecutivo federal. En entrevista concedida al portal CNN México, el mandatario aseguró que si su partido no se decide por el mejor candidato, aunque sea ciudadano, perderá los comicios del año próximo. “El sistema de partidos tiene liderazgos muy consolidados. En el PRI hay efectivamente un liderazgo de Enrique Peña, gobernador mexiquense; en el PRD, pues yo veo ahí liderazgos entre Marcelo Ebrard y Andrés Manuel López Obrador. Y en el PAN, la verdad creo que el tema del PAN es que le falta consolidar un liderazgo, habida cuenta de que hay varios aspirantes, y eso diluye un poco quizá la fortaleza de uno que se destaca”, consideró. (EL FINANCIERO, P.2, 29, 33, EDUARDO ORTEGA)

Llaman a evitar parálisis legislativa. Senadores del PAN y el PRD propusieron blindar el Congreso para evitar que la polarización de los procesos electorales en el Estado de México, Coahuila y Nayarit paralicen aún más el trabajo legislativo. Alejandro Zapata, vicecoordinador del blanquiazul, exigió al PRI dejar de lado los pretextos y aceptar un periodo extraordinario de sesiones para aprobar las reformas pendientes. El legislador acusó al tricolor de mantener al Poder Legislativo en la inacción por falta de voluntad política. “No hay mejor forma de blindar al Congreso que con voluntad política y poniendo, ante todo, el interés supremo del país por encima de los intereses particulares o de partido. (REFORMA, P. 12, CLAUDIA GUERRERO)

Poiré acusa a estados de incumplir depuración. Alejandro Poiré, secretario técnico del Consejo de Seguridad Nacional, acusó que los gobiernos estatales no han concluido con la evaluación y control de confianza de quienes encabezan las procuradurías de justicia de los estados, los secretarios y subsecretarios de seguridad pública y de los secretarios generales de gobierno que debían haber concluido el año pasado. Recordó que por convocatoria de Felipe Calderón, presidente de México, el pasado agosto de 2008 fueron signados estos compromisos en el Acuerdo Nacional para la Seguridad, la Justicia y la Legalidad, con tiempos de cumplimiento para cada uno de los signatarios. Tras exhortar a los gobiernos estatales y municipales a avanzar en la evaluación y control de confianza de altos mandos policiales, advirtió que “no hay pretextos ni excusas para incumplir la ley y la palabra empeñada, y las circunstancias nos exigen avanzar más rápido, coordinarnos mejor, dejar atrás diferencias y sumar resultados”. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 1 Y 5, CECILIA TÉLLEZ CORTÉS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios



RESUMEN DE INFORMACIÓN NACIONAL

MARTES 17 DE MAYO DE 2011

Carstens y Zedillo, entre los mencionados para el FMI. Agustín Carstens, gobernador del Banco de México, y Ernesto Zedillo, ex presidente de la República, aspiran a dirigir el Fondo Monetario Internacional (FMI), una vez que su actual dirigente Dominique Strauss-Kahn, podría verse obligado a renunciar tras ser acusado de intento de violación por una mucama en la habitación de su hotel en Nueva York, afirmaron medios internacionales y especialistas nacionales consultados. Un cable de la agencia Reuters afirmó que tradicionalmente, por un acuerdo tácito, el puesto ha sido para un europeo, pero existe una creciente presión para considerar que un candidato de un país en desarrollo lo pueda sustituir. (MILENIO DIARIO, P. 19, REUTERS, ALBERTO VERDUSCO Y ÓSCAR GRANADOS)

Asesinan a amigo de una de las víctimas del caso Sicilia. José Fernando Mejía Vázquez, de 21 años de edad, quien fuera asesinado a navajazos en Cuernavaca, era amigo de Julio César Romero Jaime, una de las seis personas que murieron asfixiadas junto con el hijo del poeta Javier Sicilia, Juan Francisco Sicilia, el 28 de marzo. Esto fue dado a conocer a medios de comunicación por integrantes de la Red por la Paz y la Justicia. Al igual que Julio César, José Fernando estudiaba arquitectura en la Universidad Internacional (Uninter) y ambos tenían planes para abrir un despacho. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 2 Y 14, DE LA REDACCIÓN)

Una joven denuncia ante la PGR a ex diputado priista por violación. Víctor Manuel Chi Trujeque, ex diputado priista, fue denunciado por la violación de la joven Zenit Herrera Gómez. De acuerdo con la información, los hechos se registraron en 2009, durante una gira de trabajo por Ticul, ahí la joven le solicitó ayuda laboral para su hermano. Posteriormente, Herrera Gómez, maestra de primaria, nuevamente le solicitó ayuda, ante lo cual Chi Trujeque le pidió que se vieran en el centro comercial Plaza Las Américas para de ahí ir a las oficinas del funcionario. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 14, NÉSTOR CAMPOS)

**Selección de PRENSA
NACIONAL 2011**

Coordinación de Información y Medios 